

## LAMPIRAN

### **Pedoman wawancara awal**

5. Apa yang bapak pahami tentang etika komunikasi?
6. Menurut bapak bagaimana etika komunikasi remaja saat ini?
7. Apa yang mempengaruhi etika komunikasi remaja saat ini?
8. Apakah remaja saat ini pada saat berkomunikasi dengan teman, orang tua ataupun adiknya menggunakan pengendalian diri pada saat berkomunikasi?
9. Apakah remaja yang mengalami permasalahan etika komunikasi sebagian dari remaja ataukah semuanya?

### **Pedoman wawancara**

1. Menurut anda apa itu Etika komunikasi?
2. Menurut anda bagaimana itu etika komunikasi?
3. Bagaimana cara anda membangun etika komunikasi terhadap org yang lebih tua?
4. Menurut anda bagaimana etika komunikasi berfungsi pada diri anda sendiri khususnya dalam berkomunikasi terhadap orang lain?
5. Menurut anda hal apa yang mempengaruhi perubahan etika komunikasi anda secara khusus dalam perkembangan diri anda saat ini?

6. Menurut anda apa ciri-ciri perkembangan yang terjadi dalam diri anda saat ini, entah itu dalam hal fisik, kognitif ataupun psikososial anda?
7. Menurut anda apa faktor yg mempengaruhi perkembangan diri anda saat ini dalam hal berkomunikasi?
8. Apa yang anda pahami tentang perubahan perilaku?
9. Apa yang menjadi perubahan perilaku anda saat ini?
10. Bagaimana cara anda menanganani perubahan perilaku pada diri anda?
11. Jika ada perubahan perilaku pada diri anda, tahapan seperti apa yang akan ada lakukan untuk mengubah perilaku tersebut?
12. Bagaimana cara anda mengendalikan diri anda saat berkomunikasi?
13. Hal apa yang anda lakukan dalam pengendalian diri anda dalam bertingkah laku khususnya dalam berkomunikasi?

## Hasil Wawancara

### Wawancara awal dengan bapak dusun Daniel Murrung

Nama : Daniel Murrung

Jenis kelamin : laki-laki

Alamat : bolong, lembang se'seng

Umur : 38 tahun

Tanggal wawancara : 23 september 2023

Penanya : ya trima kasih atas waktu atas kesempatanya boleh bersediaa saya untuk melakukan wawancara mengenai penelitian saya yaitu mengenai etika komunikasi remaja, saya akan mengajukan beberapa pertanyaan disini ya eh yang pertama eh apa yang bapak pahami mengenai etika komunikasi

Narasumber : ya kalau kita berbicara komunikasi kita, eh itu kan remaja

Penanya : iya

Narasumber : etika remaja jadi eh komunikasi kepada remaja itu harus berbicara yang pasti

Penanya : yang pasti disini maksudnya bagaimana?

Narasumber : yang pasti eh yang pasti artinya tidak berbohong atau berbicara juga seperti eh anak remaja

Penanya : selanjut eh bagaimana etika komunikasi remaja saat ini apakah masih sesuai dengan tatanan dalam etika atau bagaimana?

Narasumber : kalau diperhatikan sudah melewati dari tatanan yang sebenarnya

Penanya : maksudnya disini bagaimana?

Narasumber : ya kalau kita perhatikan bicara anak sekarang bolehlah dikatakan bahwa etika anak itu sudah apa namanya melewati yang sebenarnya etika itu yang sesungguhnya

Penanya : oh iya

Narasumber : artinya boleh dikata nakal

Penanya : baru eh apa yang mempengaruhi etika komunikasi remaja itu sehingga dikatakan tidak sesuai dengan tatanan pada etika komunikasi?

Narasumber : kan sekarang banyak sudah banya yang mempengaruhi terutama dari eh lingkungan, dari tem,an keteman juga eh pergaulan kemudian dari lingkungan itu dari media elektronik

Penanya : apakah anak remaja saat ini pada saat berkomunikasi dengan teman, orang tua ataupun adeknya apakah dia menggunakan pengendalian diri atau tidak?

Narasumber : ada sih yang menggunakan pengendalian diri ada juga yang tidak menggunakan pengendalian diri

Penanya : apakah itu sebagian atau sepertiganya atau seper empatnya?

Narasumber : boleh lah dikata 50% yang menggunakan pengendalian diri. Kemudian juga kan sekarang banyak remaja semakin kurang mengendalikaan diri semakin menjauh dari kita saya katakan begtu karna kita juga berbicara kepada remaja.

Penanya : oh iya trima kasih atas waktunya

Narasumber : iya

## Wawancara dengan remaja Aris

Nama : aris

Jenis kelamin : laki-laki

Alamat : bolong, lembang se'seng

Umur : 16 tahun

Tanggal wawancara : 16 oktober 2023

Penanya : terima kasih atas kesediaannya dek untuk saya melakukan wawancara hari ini, dari pertemuan pertama kita saya sudah jelaskan bahwa saya akan mewawancarai kamu untuk data saya dalam penelitian saya

Narasumber : iya

Penanya : na dek apa yang kamu pahami apa itu etika komunikasi?

Narasumber : eh menurut saya kak ya kayak aturan bgtu bicara

Penanya : lalu bagaimana itu etika komunikasi?

Narasumber : eh bagaimana lek kak semacam cara kita bicara kepada orang

Penanya : bagaimana kamu membangun etika kom

unikasi kamu selama ini?

Narasumber : sejauh ini sih kak eh nda tau sih kak bagaimana tapi eh saya bicara seperti kayak biasanya gtu ke orang

Penanya : apakah selama kamu berkomunikasi kamu menggunakan etika dalam berkomunikasi?

Narasumber : eh selama ini sih kak eh saya tidak menggunakan etika saat berbicara kak

Penanya : disini kan kamu katakan tidak berarti etika komunikasi tridak berfungsi atau tidak kamu gunakan pada saat berkomunikasi, apa yang mempengaruhi itu sehingga kamu tidak menggunakan etika pada saat berkomunikasi?

Narasumber : apa leh kah eh munngkin dari lingkungan kak dan media sosial

Penanya : oh iya, kan kamu bilang disini dari lingkungan dan media sosial, kenapa bisa lingkungan dan media sosial mempengaruhi cara berbicara kamu?

Narasumber : kan kak disini kan kk tau sendiri bagaimana cara anak-anak bicara, banyalk anak-anak yang bicarai orang asu (anjing), eh babi, dan bicara kotor gtu kak ke temannya, di stu kak saya terpengaruh oleh lingkungan kak

Penanya : oh begitu, lalu kalau dari media sosial?

Narasumber : kalau dari modia sosial kak eh karna sering nonton video orang kak, nonton orang main game dan saya juga main game

Penanya : kan disini kamu katakan nonton video orang, nonton orang main game dan kamu main game, kenapa ini bisa mempengaruhi etika komunikasi kamu?

Narasumber : eh iya kak karna banyak kan itu video-video orang yang bicara kotor, eh dan juga kak kalau itu eh yang orang main game kadang bicarai orang kalau di kalah anjing, babi dan bicara kotor gitu kak, begtu juga saya kak kalau main game mi itu kadang juga bicara kotor

Penanya : apakah sebelum main game dan nonton sama dengar orang di lingkungan kamu bicara begitu kamu menggunakan etika dalam berbicara?

Narasumber : iya kak eh awalnya saya itu bedakan bicara sama teman, sama adik dan orangtua

Penanya : oh iya, jadi ini perubahan perilaku kamu selama ini

Narassumber : eh iya kak

Penanya : dari perubahan kamu itu, bagaimana cara kamu mengatasi perubahan etika komunikasi itu?

Narasumber : eh bagaimana lek kak karna bingung kag juga karna di lingkungan saya banyak anak-anak yangh bicara bgtu

Penanya : kan kamu mengalami perubahan dalam berkomunikasi, na ada gaak tahapan yang kamu rencanakan untuk mengubah perilaku kamu itu?



Narasumber : eh bagaimana leh karna mungkin saaya menyesuaikan diri sih kak

Penanya : oh iya kan kamu bilang disini menyesuaikan diri, artinya disini bagaimana dek untuk menyesuaikan diri?

Narasumber : ya begitu kak saya menyesuaikan diri kak kalau bicara samaa orang, eh kalau sama orangtua ya sopan, kalau ke teman ya bicara sewajarnya dan kepada adik juga bgtu

Penanya : lalu, hal apa yang harus kamu lakukan dalam menyesuaikan diri kamu?

Narasumber : eh apa leh kak, eh mungkin kak saya melihat kalau yang saya sama bicara eh ini eh orang tua, teman, adik, kakak.

Penanya : oh iya, trima kasih dek waktunya, semangat ya.

## **Wawancara dengan remaja leman**

Nama : leman

Jenis kelamin : laki-laki

Alamat : bolong, lembang se'seng

Umur : 15 tahun

Tanggal wawancara : 23 oktober 2023

Penanya : ya trima kasih kesempatanya untuk bersedia saya lakukan wawancara hari ini, yang pertama apa yang kamu pahami tentang etika komunikasi?

Narasumber : eh iya kalau yang dibilang etika komunikasi sih, eh, bagaimana seseorang itu eh berkomunikasi dengan baik atau berbicara dengan baik atau boleh dikata tutur kata yang baik antara seseorang dengan orang lain yang, yang boleh dibilang sopan la, apalagi kepada tua.

Penanya : eh lalu, bagaimana etika komunikasi itu?

Narasumber : eh ya kalau dibilang etika komunikasi sih eh itu tadih yang saya bilang eh misalnya kita seorang anak berbicara dengan sopan terhadap orangtua atau ketika kita berbicara sama dengan teman-teman kan kita berbicara yaang baik atau tidaak berbicara yang hal-hal yang eh mungkin berbicara kotor begitu

Penanya : oh iya, kan dalam membangun sebuah komunikasi eh bagaimana cara kamu membangun eh komunikasi selama ini?

Narasumber : eh ya, kalau dibilang car saya membangun komunikasi selama ini sih bagi saya kayak bagaimana lek buruk sekali dimana biasa saya to eh berbicara yang biasanya berbicara yang kotor apalagi kalau bersama dengan teman-teman kan ya eh kan terpengaruh ni sama teman-teman yang sering bilang-bilang eh hal-hal yang tidak baik begitu, lama kelamaan saya juga apa namanya saya juga ikut-ikutan kayak terbawa begitu dengan hal tersebut

Penanya : oh kayak terbawa oleh lingkungan

Narasumber : oh iya begitu mi, barru kayak lama kelamaan kayak terbiasa kayak biasa mi saja saya anu saya rasa

penanya : oh iya jadi eh etika komunikasi ini tidak berfungsi pada diri kamu khususnya dalam berkomunikasi dengan orang lain?

narasumber : iyaa, sangat-sangat tidak berfungsi sekali karna ya begitu mi eh kebanyakan berbicara yang kotor seperti eh sama seperti eh sama seperti yang dibilang to anjing,babi, dan masih banyak kata-kata yang eh kurang baik begitu dimata orang, mungkin dimata saya biasa saja bagi orang itu eh pembicaraan yang sangat kurang baik.

Penanya : apa yang mempengaruhi eh etika komunikasi kamu sehingga begitu?

Narasumber : emm, pertama yang masalah eh masalah pergaulan sih, eh karna apa namanya dimana saya kayak terbawa eh suasana atau eh percakapan ketika saya bersama dengan teman-teman begitu, ketika teman-teman mengatakan hal-

hal ini atau kata-kata ini saya juga sudah mulai eh mengikuti kata-kata tersebut  
lama kelamaan ya sudah terbiasa kayak biasa-biasa saya

Penanya : oh kayak eh mengikuti apa yang dikatakan oleh teman

Narasumber ; iyadan juga saya sebagian saya liat di anu kan di video-video  
seperti ditiktok, kan itu kayak tren sekali

Penanya : oh iya dari media sosial

Narasumber : iya dari media sosial

Penanya : oh iya, lalu eh kamu kan sudah masuk dalam remaja, nah dari itu eh  
apa menurut kamu paling berkembang dari diri kamu entah itu dari fisik kah,  
kognitif kah atau darri sosialnya?

Narasumber : ya maksudnya berhubungan dengan etika komunikasi begitu

Penanya : iya

Narasumber : ya kalau itu sih lebih di apa namanya di kognitif kanitu sangat apa  
sangat berpengaruh sekali berkembang sekaliyang masalah etika komunikasi,  
dimana eh etika komunikasi saya di situ kadang saya berfikir tentang  
komunikasi-komunikasi yang buruk yang buruk begitu, seperti perkataan begitu

Penanya : kayak tertarik pada hal-hal yang begitu

Narasumber : iya, klau masalah fisik sih tidak, ada sih sebagian di aspek  
psikologisnya eh kayak tadih sudah mjulai terbiasa dengan hal itu

Penanya : oh iya, kan kamu sudah kamu katakan atadiah faktor dari eh dari media sosial dan teman-teman, ada gak pengaruh lain di lingkungan atau eh dari perkembangan-perkembangan yang mempengaruhi etika komunikasi kamu

Narasumber : kalau masalah itu sih eh mungkin di perkembangan di perkembangan kognitif saya sih yang berpengaruh terhadap eh etika komunikasi sayayang kurang baik, dimana saya tidak bisa apa namanya tidak bisa berfikir eh dengan baaik dalam mengucapkan kata-kata begitu

Penanya : oh iya, apakah dari perubahan, eh ini kan perubahan perilakumu ini apakah sudah lama atau tidak?

Narasumber : klau dibilang sudah lama sih ya sudah lama sekali sih semenjak aapa namanya eh adanya yang apa namanya itu yang tren sekali yang orang mengucapkanya di media sosial terlebih khusus di tiktok kan

Penanya : iya

Narasumber : ya sudah lama sih, apa lagi waktu apa namanya kenal-kenal namanya game sudah terbiasa begitu sampai sekarang

Penanya : oh iya, kamu pahami kan itu eh perubahan perilaku

Narasumber ; ya paham sih sedikit

Penanya ; oh iya bisa gak kamu jelaskan sedikit apa yang kamu poahami tentang perubahan perilaku?

Narasumber : ya kalau bagi saya sih perubahan perilaku itu dimana seseorang itu mengalami perubahan misalnya ni misalnya saya ini dulunya kan saya bisa berbicara yang sopan terhadap orang lain atau ,mengucapkan kata-kata yang baik begitu

Penanya : iya

Narasumber : tapi lama kelamaan saya sudah mulai berbicara yang tidak sopan atau mengatakan kata-kata yang tidak baik, itu adalah salah satu bentuk perubahan perilaku

Penanya : oh iya, dari perubahan perilaku kamu ini eh bagaimana cara kamu untuk eh menangani perubahan ini pada diri kamu?

Narasumber : iya kalau itu sih aku belum apa namanya belum apa yang harus saya lakukan, mungkin saya bisa butuh bimbingan karna bagaimna ya kayak saya sudah anggap biasa sih dalam berbicara yang mungkin orang katakan tidak baik begitu jadi ya mungkin itu munglkin butuh bimbingan seseorang dalam mengubah perilaku yang kurang baik dalam berbicara

Penanya : ada gak kamu selama ini dalam berbicara untuk eh mengendalikan diri pada saat berkomunikasi? Maksudnya disini ada gak kamu bedakan ini mengendalikan diri bahwa saya berbicara dengan teman, adik, kakak ataupun kepada orang tua

Narasumber : ya kalau selama ini tidak pernah ya biasa kan kalau saya berbicara kayak ceblos-ceblos ajh begitu karna ya boleh dikata sudaah terbiasalah mau kepada orang yanag lebih tua dari saya atau kepada teman kayak biasa ajh ya saya ucapkan saja biasa kata-kata begitu didepan orang ndak pikir eh ini baik terhadap orang ini kecuali kalau sama dengan guru saya sih atau moisialnya dengan eh pendeta kag atau pemerintah tapi kalau orang-orang lebih tua dari pada saya ketika saya di kampung atau ditempat-tempat biasa kayak ceplos-ceplos ajh sih bilang begitu b ajh

penanya : tanpa membedakan le ini orangtua atau teman

narasumber : kayak biasa ajh sih dibilang mau segan ndak juga karna ya apalagi kan kalau di apa namanya di kampung kan rata-rata orang disini kayak suka bercanda

penanya : iya

narasumber : disitu saya kayak terbiasa untuk berbicara hal-hal yang mungkin orang lain katakan itu tidak sopan, karna memang kita dilingkungan yang orangnya suka bercanda

penanya : iya

narasumber : orang yang suka bilang eh kata-kata yang mungkin orang lain ndak suka atau tidak sopan begitu, mungkin karna itu sih karna tinggal di lingkungan yang eh apa namanya sudah terbiasa dengan dengan kataa-kata itu

penanya : jadi disnim kamu eh kurang mengendalikan diri dalam berkomunikasi  
le

narasumber : iya

penanya : baik itu berkomunikasi dengan orangtua maupun kepada teman

narasumber ; iya, kayak biasa ajh sih (bunyi kertas)

penanya : iya mungkin itu saja, trim,a kasih atas waktunya

narasumber : iyaiya

penanya : tuhan memberkati

narasumber : trima kasih kembali



## **Wawancara dengan remaja ardi pappang**

Nama : ardi pappang

Jenis kelamin : laki-laki

Alamat : bolong, lembang se'seng

Umur : 17 tahun

Tanggal wawancara : 21 oktober 2023

Penanya: ya, trima kasih atas waktunya untuk bersedia saya melakukan wawancara mengenai penelitian saya yaitu etika komunikasi, apa yang kamu pahami mengenai etika komunikasi.

Narasumber: menurut saya adalah cara ber komunikasi kepada seseorang dan membedakan oraang tersebut orang terserbut apakah lebih tua dari kita atau lebih muda dari kita

Penanya: lalu bagaimana etika komunikasi itu?

Narasumber: etika komunikasi menurut saya cara berbicara kepada, eh cara berkomunikasi kepada orang yang lebih tua daripada kita.

Penanya : lalu, eh bagaimna kamu membangun etika komunikasi kepada orang yang lebih tua eh dari pada kamu?

Narasumber : selama ini saya berkomunikasi seperti biasa kepada orang yang lebih tua saya sama seperti orang yang di bawah umur saya

Penanya; eh disini kamu katakan eh bahwa etika berkomunikasi seperti biasa , seperti biasa disini bagaimana?

Narasumber : seperti biasa disini maksudnya dalam artian berkomunikasi kepada orang tua sama halnya berkomunikasi kepada adik atau orang yang dibawa umur saya

Penanya: berarti disini tanpa ada perbedaan antara orangtua dengan yang lebih mudah dari kamu

Narasumber: iya

Penanya: dalam etika komunikasi eh apakah etika itu etika komunikasi berfungsi pada diri kamu atau tidak?

Narasumber: untuk etika komunikasi saya rasa belum berfungsi pada saya secara pribadi.

Penanya: apa yang mempengaruhi eh sehingga tidak berpengaruh pada diri kamu?

Narasumber: yang mempengaruhi etika komunikasi saya eh pengaruh lingkungan, pengaruh pergaulan dan sosial media.

Penanya : disini kamu katakan pengaruh lingkungan, pergaulan dan media sosial, kenapa ini bisa mempengaruhi?

Narasumber : selama ini saya dikelilingi oleh teman-teman yang tidak bisa membedakan lawan bicaranya misalnya orang ini lebih tua dari pada umurnya dan lebih mudah daari dirinya.

Penanya: lalu yang media sosial kenapa bisa mempengaruhi etika komunikasi kamu?

Narasumber: kalau masalah dari media sosial karna saya keseringan main game

Penanya: keseringan main game lek, apakah kamu juga sering menonton game kan itu biasa banyak diyoutube yang bicara-bicara kotor apakah kamu sering menonton itu atau tidak

Narasumber : iya, keseringan

Penanya ; klau dari perkembangan menurut kamu selama ini dari masuk ke remaja mana yang paling dominan berkembang fisik kah, atau kognitif, atau kag psikososial anda yang lebih berkembang?

Narasumber : Yang berkembang selama ini pikiran dan sosial?

Penanya : apa yang berkembang dari pikiran dan sosialmu?

Narasumber : kalau dari pikiran hal-hal yang belum saya bisa pikirkan sudah saya pikirkan, kalau dari sosial saya ingin mengetahui hal-hal diluar lingkungan saya

Penanya : lalu, dari faktor itu yang menurut kamu berkembang eh faktor apa yang mempengaruhi perkembangan anda dalam berkomunikasi?

Narasumber: yang paling mempengaruhi etika komunikasi saya faktor lingkungan

Penanya: kenapa kamu katakan ini faktor lingkungan anda?

Narasumber : karna dilingkungan saya sering berbicara kotor dan tidak membedakan orang itu lebih tua darinya dan dari situ saya terpengaruh

Penanya : apa yang kamu pahami tentang perubahan perilaku?

Narasumber : cara kita menguba perilaku kita yang tidak baik menjadi perilaku yang baik

Penanya : perubahan perilaku apa yang berubah di diri kamu?

Narasumber : yang berubah dari perilaku saya cara saya berbicaraa kepada orang tua dan kepada teman-teman saya khususnya dalam etika komunikasi saya kepada orang yang lebih tua

Penanya : bagaimana kamu menangani perubahan perilaku anda tersebut

Narasumber : cara saya mengendalikan diri dalam berkomunikasi terhadap misalnya dia lebih tua dari kita

Penanya : kamu bilang lalu bagaimana cara kamu untuk mengendalikan diri pada saat berkomunikasi kepada orang yang lebih tua?

Narasumber : mengendalikan diri kita mengetahui dia itu orang yang lebih tua daripada kita dan orang yang lebih muda daripada kita

Penanya : lalu, hal apa yang anda lakukan dalam pengendalian diri dalam bertingkah laku khususnya dalam berkomunikasi

Narasumber : hal-hal yang harus saya lakukan untuk mengendalikan diri yaitu mengontrol etika eh komunikasi dan diri saya terkhusus dalam perkataan saya terkhusus perkataan saya kepada orang tua

Penanya : oh iya, trima kasih atas waktunya, tuhan memberkati.

## **Wawancara kepada remaja la'lai' (nama samaran)**

Nama : la'lai'

Jenis kelamin : perempuan

Alamat : bolong, lembang se'seng

Umur : 17 tahun

Tanggal wawancara : 18 oktober 2023

Penanya : trima kasih atas kesediaanya untuk saya melakukan wawancara, apa yang kamu paahami apa itu etika komunikasi

Narasumber : eh, menurut saya eh, etika komunikasi itu semacam sopan santun dalam berbicara

Penanya : lalu bagaimana itu etika komunikasi?

Narasumber : menurut saya eh etika komunikasi itu eh semacam cara kita berkomunikasi kepada orang.

Penanya : oh iya, apakah etika komunikasi berfungsi atau kamu terapkan dalam komunikasi kamu setiap hari?

Narasumber : eh sebenarnya saya tidak tau karna saya setiap hari klau eh berkomunikasi itu seperti biasa ji

Penanya : kan kamu bilang berkomunikasi seperti biasa , maksudnya disini berkomunikasi seperti biasa itu yang bagaimna, bisa di jelaskan?

Narasumber : ya seperti itu mi sama semua ji bicara sama teman sama orangtua sama adik ya ssama ajh

Penanya : oh jadi disini maksudnya kamau berbicara kepada orangtua sama saja kamu berbicara kepada teman atau adik kamu

Narasumber : iya seperti itu.

Penanya : lalu, disini kamu tidak membedakan kalau berkomunikasi baik itu kepada yang lebih tua, teman dan orang yang dibawa umur kamu, apa yang mempengaruhi hal itu?

Narasumber : eh ya saya tidak bedakan gitu ji bicara sama orangtua kalau bicara sama orang tua sama ajh bicara sama adik saya sama eh kayak bicara sama teman gtu

Penanya : oh iya, lalu apa yang mempengaruhi etika komunikasi kamu, khususnya dalam perkembangan kamu saat ini?

Narasumber : eh bagaimana lek, sebenarnya to saya ndak mengerti dengan diriku, tapi kalau saya pikir-pikir to yang mempengaruhi etika komunikasi karna kebiasa ji, sama ini eh lingkungan dan media sosial

Penanya : kan disini kamu bilang dipengaruhi oleh lingkungan dan media sosial, kenapa bisa iini mempengaruhi etika komunikasi kamu?

Narasumber : eh bagaimana le eh, kan saya to satu tahun mi kag masuk SMK, saya kan mak kos na di kos saya itu anak-anak selalu bicara kotor dan itu bicara sembarang begitu na saya ikuti mi gaya bicara mereka

Penanya : kalau dari media sosial?

Narasumber : eh itu ji juga dari saya to eh kalau main game kag apalagi kalau kalau kalah-kalah mi kag begitu saya kata-katai mi itu temanku eh yang kusamakan mainb game sama itu juga seringkan nnton org yang live main game yang biasa bicara kotor.

Penanya : kan ini perilaku atau etika berbicara kamu berubah, na apa yang kamu pahami modifikasi perilaku? Maksudnya disini mengubah perilaku.

Narasumber : eh apa lek mengubah perilaku eh kalau menurut saya to perbaiki perilaku

Penanya : lalu eh ada gak yang menjadi perubahan perilaku kamu saat ini?

Narasumber : eh ya ini sejak saya masuk SMK etika komunikasi saya

Penanya : oh iya, bagaimana cara kamu untuk menangani perubahan perilaku itu?

Narasumber : eh bagaimana le, gak kutau juga bagaimana, eh mungkin saya kendalikan diri saya



Penanya : kan kamu bilang kendalikan diri, lalu bagaimna cara kamu akan mengendalikan diri kamu?

Narasumber : bagaimana le, ya itu eh tidak terlalu eh bergabung sama teman-teman yang selalu bicara kotor dan mengurangi main game

Penanya : apa yang kamu lakukan dalam pengendalian diri pada saat berkomunikasi khususnya dalam etika komunikasi kamu saat ini?

Narasumber : eh ini saya kendalikan diri saya eh membedakan kalau saya eh sedang bicara sama orangtua, sama teman

Penanya : oh iya, trima kasih sudah bersedia saya melakukan wawancaraa hari ini.